

« Il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu’on aime » (Jn 15, 9-17)

Figure verdunoise, bien connu dans la localité où il résidait, artisan électricien en retraite, il était co-fondateur et président d’AMIFAMA (association humanitaire qui œuvre sur Madagascar). Il était également président de l’ARAM (association des retraités des artisans de la Meuse).

Depuis de nombreuses années, il se rendait à Madagascar dans le cadre de missions, mettant entre autres, ses qualités et compétences d’électricien au service des écoles, centres de soin, foyers des jeunes, ...

L’association AMIFAMA effectuait annuellement un container qu’il réceptionnait et distribuait sur place avec son équipe de bénévoles.

Monsieur Robert repose actuellement à la morgue d’Antananarivo.

Une cérémonie religieuse aura lieu à Verdun ultérieurement



AMIFAMA

L’association AMIFAMA a vu officiellement le jour en mai 2009. Elle existait de fait depuis mai 2003. À cette date, elle avait reçu la mission de soutenir une congrégation religieuse missionnaire autochtone qui s’implantait en pays Tanala (région d’Ambositra), les sœurs de Notre-Dame-de-Fatima. Quatre ans plus tard l’adduction d’eau et la maison des sœurs étaient choses faites.

En 2007 AMIFAMA reçut une nouvelle mission - construire et équiper le Centre de soins ORL, Ophtalmologiques et Bucco-dentaires de l’hôpital d’Ambositra en lien avec l’ONG *Akanin’ny Marary* (Maison des Malades). Le remboursement de cet investissement de 60 000 euros a été réalisé avec l’aide du Rotary club de Bourges, de l’Ambassade d’Allemagne, des anciens des HEC, de Talents et Partage, ainsi que de nombreux particuliers. Son action devait s’amplifier sous forme d’actes médicaux effectués gracieusement par l’hôpital public au profit des lépreux,

tuberculeux, handicapés physiques, mentaux et autres pauvres malades en difficulté .

De mai 2009 à décembre 2012 AMIFAMA a soutenu les œuvres humanitaires des *Sœurs de Fatima* en finançant des activités génératrices de revenus - mise en route d’une fromagerie, plantation de 1300 pieds de ravintsara, parrainage du collège Jacinta, agrandissement de l’école primaire, privée de la Sainte Famille ...

À partir de 2013, AMIFAMA a élargi le champ de ses interventions en accompagnant le peuple malgache défavorisé en matière de santé, éducation, développement rural, notamment à travers les structures ecclésiales. D’autres projets ont été engagés comme le parrainage d’une école ménagère à Antsirabe, l’agrandissement de l’accueil des tuberculeux à Imady, l’aménagement de l’antenne d’Ambositra, l’agrandissement de l’école de Mahasoa ...l’accueil de quatre personnes dans le cadre de l’activité de « tourisme en mission ».



LE SCOUTISME TERREAU DE L'ENGAGEMENT DE BERNARD :

« J'ai fait la connaissance de Bernard au camp scout de SENONCHES en 1966 nous déclare René Georges BILLOTTE. J'avais 26 ans ; il en avait 15. J'étais inattendu du camp. Pendant 45 ans nous nous sommes rencontrés de temps en temps dans les rues de Verdun, chacun rendu à ses activités professionnelles ou associative. En 2005, retraité depuis 10 ans, j'étais en mission comme volontaire de solidarité internationale depuis trois ans à Madagascar, j'ai rencontré par hasard Bernard à Verdun :

- comment vas-tu Bernard ?
- du tonnerre, je suis en retraite. Enfin. Plus que quelques papiers à signer.
- Ah bon ! Alors tu viens avec moi à Madagascar ; le travail ne manque pas.

Sans vouloir en savoir plus : il me répond : d'accord je viens !

Du fond de son cœur il m'a répondu : « scout toujours prêts ! Le scout est fait pour servir et aider son prochain..... »

Trois mois plus tard, fidèle à sa promesse, il arrivait à Madagascar. Il n'imaginait pas s'engager dans une mission de 17 années de services ininterrompus. Quels services n'a-t'il pas rendus : ses qualités de maître artisan électricien et d'entrepreneur sachant tout faire, ont fait merveille.

Bernard assurait depuis 2016 la présidence de l'association. Après deux années d'absence forcée par le confinement, il avait formé le projet de repartir dans la Grande Île, seul pour un séjour de trois mois afin d'y rattraper le temps perdu : deux nouveaux bâtiments à électrifier l'attendaient à Ambrostra et Antsirabé ainsi que le contenu d'un chargement de 10 mètres cube à répartir entre les pauvres du diocèse notamment les personnes malades et handicapées des Fraternités fondées en Meuse par le Père Henri FRANÇOIS il y a plus de 50 ans. A Ambrosita les « FRAT » sont grandement implantées .

Le 31 août nous apprenions que *Datatoa Bernard*, l'oncle, le malgache était odieusement assassiné la nuit même à Ambrosita.

Hommage à toi Bernard, de René Georges BILLOTTE

Honneur à toi DADATO Bernard, assassiné dans la nuit du 31 08 22 à ton domicile d'Ambohay.

Pour nous chrétiens, tu es ressuscité et vivant dans l'accomplissement de ta mission pour la gloire de Dieu et le salut de Madagascar. Nous prions pour toi, tes enfants Jérôme et Ludovic, leurs épouses et tes petits enfants, les amis de France et de Madagascar, les bénévoles en mission dans la Grande Île. La mission continue. Il ne faut pas donner raison à tes adversaires .



Prière scout :

Seigneur Jésus, Apprenez-nous à être généreux,
 À vous servir comme Vous le méritez
 À donner sans compter, à combattre sans souci des blessures, À travailler sans chercher le repos,
 À nous dépenser, sans attendre d'autre récompense, que celle de savoir que nous faisons Votre Sainte Volonté.

MERCI

Nous partageons ici certains témoignages parmi les très nombreux reçus :

- Pour nous c'était un ami fidèle et pour l'AMIFAMA quelqu'un de valeur. Un vrai missionnaire. Bien sûr, je pense à sa famille. Prions pour tous et pour la tâche accomplie et pour son devenir ? **Chantal**
- Les meurtriers en ont fait un martyr qui rejoindra sans doute rapidement le Paradis. Quant aux plus pauvres qu'il avait l'habitude d'aider, ils perdent un soutien précieux. **Bruno**
- C'est toujours malheureux de voir un meurtre dans de telles circonstances. En tant que malgache, j'ai honte. Hervé
- Tout en présentant mes condoléances à vous et à toute sa famille, je vous demande pardon d'avoir causé cette terrible douleur, je demande pardon aussi à Bernard de lui avoir coupé la vie. **Sœur Berthine**
- Bravo Bernard pour ta générosité, on ne t'oubliera pas, toi et ton courage. Tu as donné de l'espoir à des millions de personnes : cet espoir qui permet de survivre lorsque la vie n'est que dureté. Merci à toi. **Brigitte**
- Quelle tristesse ! je partage cette grande douleur. Bernard a bien accompli sa mission à Madagascar et sur la terre. **Maurice et Joël**
- Que de tristes nouvelles ! Sincères pensées aux deux familles endeuillées. La vie n'est pas simple de nos jours, mais nous devons continuer à soutenir toutes ces personnes touchées pas la misère. L'aide humanitaire doit se poursuivre. Soyons toujours unis par ce qui nous motive : la solidarité et l'humanité. **Pascale**